

EL ALCÁZAR

DIARIO TRADICIONALISTA

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

Año II

Viernes 2 de Abril de 1937

Núm. 220

EDICIÓN DE TOLEDO

RESUMEN INFORMATIVO

	Págs.
El fascismo italiano es monárquico...	3. ^a
Concurso de EL ALCÁZAR.....	6. ^a
Mosaico hispanoárabe, por Antonio Martín Mayor.....	2. ^a
Queipo de Llano al micrófono.....	8. ^a

“LA CREACION DEL PATRIMONIO FAMILIAR SERA REALIZADO POR LA ADECUACION DEL CULTIVADOR A LA TIERRA, SIN INCORPORACIONES DE SIERVO..”

El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO

Ha seguido el triunfal avance en el frente de Vizcaya

Se ocupó Gorbea, San Andrés, Turucela, Buramendi y otras importantes posiciones

El quebranto inflingido al enemigo ha sido extraordinario **Dejaron en nuestro poder muertos, prisioneros y material**

Dos cañones y mucho material cogido en el frente alavés

(Información del Tebib Arrumi).—Un nuevo salto en los afanes bélicos informativos, y conste que lo que he visto en el día de hoy vale la pena el haberlo dado. Hoy, español que me lees o escuchas, hemos puesto el jalón de etapa de partida a un nuevo avance de nuestra progresión victoriosa de la reconquista de España, que aún, está bajo la afrentosa dominación comunista, y a fe que esta jornada no ha podido ser de más gloria ni mayor provecho para descongestionar el frente de Vitoria. El mando ha preparado operaciones en la provincia de Alava, con tanta minuciosidad como ponderación de elementos, por el pronto, al mando del general Solchaga, bajo la dirección del divisionario López Pinto y la égida del general Mola, jefe del Ejército del Norte.

Han operado en el día de hoy sobre la cadena de montañas que se abre al Norte y este de Vitoria, donde el enemigo, desde los principios del movimiento

salvador, se instaló sin atreverse a más que a presionar, pero también sin retroceder un paso y a la sencilla razón de otras atenciones estratégicas, absorbiendo hasta hoy nuestro esfuerzo militar.

En el día de hoy, con potente masa de Artillería, concentró su fuego con justeza matemática sobre las alturas denominadas Aldertia, Maroto, Garineo y Aonsio, montañas todas ellas en las que los rojos habían construido formidables atrinchamientos, convencidos de que no les bastaría a ra mantenerse en ellos el día en que nos decidiésemos a quitárselas, con su formidable estructura y su posición topográfica inexpugnables.

Cuando el general Mola subió a caballo tras de penosísima ascensión a las cumbres atrinchadas que habían batido nuestros cañones y aviones, no cesaba de exclamar: «Nunca ví nada más extraordinario ni magnífico. No cabe hacerlo mejor». Sirva esta frase textual del general jefe del Ejército del Norte, en recompensa a esos meritosísimos maestros bombarderos, y cuenta, amigo que me atiendes, que si la Artillería y la Aviación se superaron a sí mismas, la Infantería no le fué a la zaga, ya que los rojos, a pesar del durísimo bombardeo, aún encontraron arrestos para esperar en lo alto de las cuestas la llegada de nuestros infantes, que en escaladas inolvidables coronaron y guarnecieron en el acto Albertia, Maroto, Galindo, y al caer la tarde, por el ala derecha, Aonsio Mendí y algunas otras alturas.

En el sector de Mondragón, no tendré que subrayar cuál ha sido el castigo que han sufrido las desdichadas huestes marxistas vizcaínas. Yo sólo he visto los resultados en la colina ingente de Albertina, y sólo allí hemos contado cincuenta y dos muertos enemigos. Se han cogido dos cañones del siete, seis ametralladoras, más de cien fusiles y 27 prisioneros.

Si en las otras tres montañas conquistadas ha ocurrido otro tanto, estoy por asegurar que quizás ocurrió más; júzguese del enorme palizón que hoy recibieron los súbditos de Aguirre y, demás, traidores de Bilbao para dar idea de hasta qué punto fué magníficamente preparada y ejecutada esta grandiosa jornada de hoy.

Diré que para conjugar el

ajuste de los mandos y soldados del general Solchaga, éste había dispuesto que, ocurriese lo que ocurriese, de nueve a nueve y media de la mañana todas las fuerzas, incluida la Aviación, hiciesen un alto en el fuego, y en efecto, a la hora señalada, y durante el tiempo ordenado, ha reinado un silencio absoluto en todo el campo y aún en toda la atmósfera.

Y digo que en absoluto, porque en aquellos momentos, a raíz del seguro bombardeo por tierra y aire, los rojos no estaban en situación de ánimo para hacer por su parte el menor ruido, como no fuese el de sus botas en los guijos de los barra.

Cuando un Ejército puede hacer alardes de instrucción y disciplina como ésta, no hay enemigo que sea capaz de vencerle. En resumen, en estas jornadas de Vizcaya, las fuerzas nacionales triunfan una vez más.

PERFIL DEL DIA

¡Magníficas operaciones las de Vizcaya! El Mando las ha planeado sabiamente. Sus preparativos han sido un prodigio de técnica. «No cabe hacerlo mejor», exclamó el general Mola al inspeccionar la ejecución de sus órdenes.

Y en cuanto al desarrollo de los planes de avance, baste decir que se lleva con el mismo rigor científico que ha presidido los preparativos. Además, como cumple a españoles de la nueva España, con un corazón y un heroísmo superiores a toda ponderación.

Anteayer fué rota la línea enemiga. Ayer quedaron en nuestro poder las montañas que constituían la defensa natural de Bilbao. ¡Cuánta técnica moderna, cuánta abnegación, cuánto sacrificio supone todo esto! La guerra siempre es dura; pero mucho más a través de macizos montañosos como los de Vizcaya. Sin embargo, la sabiduría de nuestro Mando y el ímpetu arrollador de nuestros soldados están venciendo las dificultades. Y con brillantez extraordinarias.

Boletín informativo

Salamanca, 1.—El «Boletín de Información» del Cuartel General del Generalísimo, facilita las siguientes noticias recibidas hasta las veinte horas del día de hoy:

EJERCITO DEL NORTE.—Quinta división: Ligeros tiroteos y fuego de cañón.

Sexta división: En el día de hoy han continuado las operaciones iniciadas ayer con extraordinario éxito en el frente de Vizcaya.

En brillantísimo avance nuestras fuerzas ocuparon hoy Gorbea, San Andrés Turuceta, Buramendi y otras importantísima posiciones. El quebranto inflingido al enemigo ha sido extraordinariamente grande, dejando en nuestro poder numerosísimos muertos, gran cantidad de prisioneros y enorme cantidad de material, armamento y municiones, que aún no ha podido ser clasificado. Muchas familias se han pasado a nuestras líneas por este frente.

División de Soria.—En el sector de Guadalajara se ha llevado a cabo una rectificación a vanguardia de nuestras líneas, ocupándose importantes posiciones y haciendo huir al enemigo.

División de Avila: Sin novedad.

Cuerpo Ejército de Madrid: Sin novedades dignas de mención.

Octava División: Ligeros tiroteos, habiéndose presentado en nuestras líneas siete milicianos con armamento.

EJERCITO DEL SUR.—En el sector de Córdoba el enemigo intentó un ataque, siendo firmísimamente rechazado.

La aviación roja ha bombardeado Córdoba, especialmente el Hospital militar, causando algunas víctimas. En los demás sectores de Andalucía, sólo hubo ligeros tiroteos.

Salamanca, 1.º de abril del 1937.—De orden de S. E. el Generalísimo, el general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

TODA LA PROVINCIA DE ALAVA, RECONQUISTADA

(Madrugada). Crónica del Tebib Arrumi, en el Frente de Vizcaya.—Continúa el tiempo oponiéndose a nuestros designios. Esta mañana amaneció el día lluvioso y desapacible con ráfagas y nubarrones que impidieron actuar a nuestra aviación ya que los aparatos no podían despegar. Pero nuestros pilotos, ansiosos de lucha, despreciaron las malas condiciones atmosféricas y se lanzaron al espacio, esta tarde.

Los bombardeos de nuestra aviación han sido muy duros batiendo eficazmente los objetivos que se le señalaron.

Hoy como ayer la aviación enemiga, que cobardemente se había dedicado durante algún tiempo a bombardear poblados indefensos de la retaguardia, se ha inhibido y no ha hecho acto de presencia.

Cuando, a primera hora, nuestras columnas avanzaban desplegadas, el enemigo intentó atacar, pero no tardó en ser batido. Pronto se advirtió que no podía resistir el empuje de los nacionales y que no sería dura la resistencia.

La nota cumbre de la jornada de hoy, podemos resumirla en estas palabras: «Ha quedado libre de enemigo la provincia de Alava». Es decir, en solo dos jornadas, que bien podemos llamar venturosas, se ha conseguido el principal objetivo de estas operaciones, que consistía en descongestionar el frente alavés.

Las fuerzas nacionales han ocupado las posiciones tácticas, manteniendo durante toda la operación una precisión de movimientos realmente admirable. Nuestros soldados han mostrado hoy, no ya solo el alto espíritu y formidable arrojo

que es en ellos tradicional, sino también el gran entrenamiento y extraordinario vigor físico, que no por acostumbrado deja de ser menos admirable.

Por sorpresa se ha ocupado Gorbea, posición situada a 1.475 metros de altura. También quedó en nuestro poder San Adrián y las montañas de Gurumendi, en donde los marxistas habían depositado enormes cantidades de municiones, víveres y material que con gran cantidad de prisioneros quedó en nuestro poder, no sin antes vencer la obstinada resistencia que el enemigo hacía y que era natural, dada la valía del botín allí depositado.

La línea de montañas que constituye la muralla natural que defiende Bilbao, ha quedado en nuestro poder después de las últimas operaciones.

En los demás sectores del frente se han realizado avances cuya profundidad desconozco a la hora de telegrafiar.

Hoy debemos dar entrada en nuestro pecho a la alegría y gritar: ¡Alava por España! ¡Viva Franco! ¡Viva España!

Sigue nuestra ofensiva en Oviedo

Oviedo.—Nuestras tropas continúan atacando y rechazando a los mineros hacia Gijón. Ayer iniciamos una ofensiva en el sector del Escamplero, despejando de enemigos grandes franjas de terreno. Hemos causado numerosas bajas y se han pasado bastantes milicianos a nuestras filas.

Se advierte la debilitación de las líneas rojas por este sector.

Es muy probable una guerra entre marxistas y anarquistas

En Cullera los de la F. A. I. son la única autoridad

Nuestra Aviación visita sin tregua el frente enemigo

«Largo Caballero, pese a su soberbia, se vió en la necesidad de enviar mediadores...»

«Los anarquistas impulsieron que nadie mermase su acción en Cullera.»

(VEA EN LA PAGINA 2.^a LA CRONICA DE NUESTRO REDACTOR CORRESPONSAL FERNANDO ORS)

Noticlaro extranjero

Eduardo VIII se casará a primeros de mayo

Lisboa.—Se confirma que el rey Eduardo VIII contraerá matrimonio con la señora Simpson en los primeros días del próximo mes de mayo. Se están ultimando los preparativos en el castillo que en un ducado de Austria será morada del nuevo matrimonio.

Doscientos funcionarios condenados a muerte en el Japón

Londres.—En el Japón han sido condenados a muerte 200 funcionarios acusados de delito de alta traición.

Un complot comunista descubierto en Manchukuo

Londres.—Ha sido descubierto un vasto complot comunista en el estado de Manchukuo, patrocinado por el partido comunista chino.

Se sabe que la finalidad inmediata del complot era poner en grave situación al estado de Manchukuo para obligar al Japón a intervenir en un alarde armado. Las medidas tomadas por el Gobierno del estado han frustrado este plan que estaba protegido por el Komintern ruso.

Cuatrocientos ochenta desertores rojos

París.—El total de los desertores comunistas y socialistas que ayer llegaron a San Juan de Luz asciende a 480, todos los cuales se han visto obligados a atravesar los

Pirineos haciendo penosas jornadas.

Un incendio destruye por completo un pueblo

Burgos.—Comunican de Bucarest que un violentísimo incendio ha destruido totalmente la pequeña localidad del Voltu, en Moldavia. Las víctimas de muertos y heridos se cuentan por centenares.

Llega a Londres el cónsul de Bélgica en Bilbao

Londres.—El cónsul belga, después de ser encarcelado, insultado y condenado a no comer, inclusive, llegó a Londres después de pasar trabajos indecibles para poder salir de Bilbao, donde ejercía sus funciones.

Una encíclica de Su Santidad al pueblo mejicano

Ciudad del Vaticano.—El Santo Padre publicará una encíclica dirigida al pueblo mejicano para invitarle a que vuelva a sus principios religiosos y evitar así la perdición de su pueblo.

Una conferencia del doctor Marañón

Montevideo.—El doctor Marañón ha dado una conferencia en el círculo nacionalista de Montevideo sobre el comunismo y los Gobiernos comunistas que se han sucedido en España hasta ahora.

Se sabe que dará nuevas conferencias para los nacionales en Río Janeiro, Buenos Aires, etc.

La devolución de la reliquia de santa Teresa

Avila.—Terminada la misa de pontifical, que fué oficiada por el señor obispo, tuvo lugar en nuestra Basílica la ceremonia anunciada de la restitución, a la ciudad de Avila, de la mano de Santa Teresa de Jesús, que, como habíamos dicho, fué donada por el Patronato para engrosar el tesoro nacional.

Subió a las gradas del altar mayor el gobernador militar de la plaza, que llevaba en artística bandeja la preciada reliquia.

El prelado descendió de su sitial, y rodeado del Cabildo catedralicio, tomó de manos del ilustre jefe del Ejército la mano de la Santa, pronunciando después breves palabras de gratitud por haber concedido a Avila el honor de que volviese a ella tan estimada reliquia que veneran todos.

Después de otras palabras de gratitud, terminó haciendo votos por el pronto triunfo de las armas que acaudilla el Generalísimo Franco, defensor de causa tan justa.

Cooperativa Civico-Militar Sasvillan

El Establecimiento de Ultramarinos mejor surtido de la Región andaluza

Argote de Molina, 19 SEVILLA

Colaboradores de ELALCAZAR

Mosáico hispanoárabe

Por Antonio MARTIN MAYOR

7 Han vuelto a España los almoravides. Han vuelto a defender contra el marxismo, la tierra en que ellos dejaron sus vestigios de historia y cultura, de raza y de arte. Las viejas ciudades nuestras, con su trazado en sierpe y sus calles en repecho han visto pasar con la fusila ahora, a los nietos de los alarifes fundadores.

Los moritos de los tábores han podido comprobar su propio recuerdo ancestral, bajando por la escala de la raza, y han encontrado tras los ventanales celosías como en Xáuen; crestones de murallas que tienen la misma dentadura, mordiendo azules, del sagrado Fez; ermitas por los senderos vestidas de cal bética como los morabitos; y torres con la cintura, de aguadora o danzarina, gemelas de las que en Africa habitan en nido tranquilo y alto las cigüeñas, y en nido místico el muezzim. Aún corren en España las aguas cantando cantigas árabigas y cumplen una ley de ordenación y curso en estilos musulimes. He aquí el camino moro: pozo, cangilón, vuelta en la noria, acequia larga, cláusula de estanque y vuelta al filtro sediento de la tierra: ¡Ah!, el agua morita todavía esposa del molinot, que gime su frialdad en las aceñas... ¡Ah!, el sueño árabe, en ópalos tranquilos de los viejos algibes...

Aún hay más; aún hay más. No tan sólo tu alcoba, donde guardas tus plenas impaciencias de futura esposa, sino también tus ojos, María del Carmen, son joyas de la raza morena que se olvidaron de llevarse al sur. Y, Fabio, tu indolencia horizontal e hipostática; y el «chau-chau» junto a los veladores en el diedro de la fachada y de la acera bajo el toldo con franjas—añil y naranja—como en la medina de Rabat.

Y nuestra indomable independencia, y la atomización de nuestra raza en cantones políticos individuales. No, no es ibérico el despiece de toda la nación en los «yos» que la componen. Es que, a la sangre española afluyeron, en cruce, los hontanares árabes y la tenemoreteñida, psicológicamente, de independencia, de antiasociacionismo y de inalienable individualidad.

Han vuelto a España los almoravides. Y han vuelto con el alma de la raza a cuestras, un poco más cansados y un poco más oscuros. Cansado de siglos de bagar por los zocos y soñar amores con huries pálidas de enormes pupilas de gacela. Y un poco más oscuros de las sangres quemadas al rojo sol del Sudán.

Porque los moros de la morería, indolentes, señoriales y poetas, tuvieron esclavos negros para los inferiores menesteres de producción y sostener sus ociosos boatos. El tráfico de los negros fué la principal industria de los tiempos imperiales y felices. Cuando sentían agotadas sus arcas salían del marasmo inerte, y como Saladino entraban en febril actividad; montaban sus caballos de cola en surtidor, con gualdrapas preciosas y ricas como «paités» de terciopelo, y realizaban, atravesando el Atlas y el desierto, sus cacerías de hombres en el negro Sudán. Volvían con sus manadas de esclavos y sintiéndose ricos caían de nuevo en el letargo capitoso del harén. Pierre Loti nos cuenta que él vió un rebañito de negras adolescentes y que pudo comprar una por trescientos francos...

Al emanciparse estos negros con el tiempo, se cruzaron con los moros que iban perdiendo la palidez tunecina y marmórea, mientras a la raza se la hinchaban los labios. Así se vengaba el Sudán de la esclavitud pasada.

(Prohibida la reproducción sin citar la procedencia).

Noticlaro de España

Los madrileños salen a comprar leña a los pueblo próximos ante la escasez de carbón

Madrid.—Como la población no puede recibir carbón de Peñarroya ni de Asturias, se ha recurrido a la electricidad para suplir esta falta, aunque esto sólo resuelve el problema en parte.

A falta de los árboles de los jardines públicos, que ya fueron utilizados como combustible, el vecindario sale bien de mañana a los pueblos de los alrededores de Madrid a comprar leña a los campesinos que se la venden a 25 céntimos el kilo.

Pruebas concluyentes de la intervención de Rusia en los asuntos de España

Londres.—He aquí unas cifras edificantes sobre la intervención soviética en España:

El corresponsal del «Times» en Riga transmite las cifras siguientes respecto al comercio de los soviets con España, cifras que han sido oficialmente publicadas en Moscú.

En enero de 1937 la exportación soviética destinada a España se ha elevado a nueve millones de rublos (cifra solamente inferior a las cifras de la exportación destinada a la Gran Bretaña y Estados Unidos).

Los puntos principales de estas exportaciones son las siguientes: camiones, automóviles y accesorios, 2.400.000 rublos; gasolina y derivados, 2.224.000 rublos; granos, 2.600.000 rublos.

España ha recibido la totalidad de los granos exportados por Rusia y casi la completa totalidad de los vehículos automóviles exportados en enero de 1937.

Recordemos que en enero de 1936 la exportación soviética en España no subía a más de 68.000 rublos.

Es notable, pues, que de un año para otro se hayan multiplicado las exportaciones soviéticas a España en cerca de 150 veces.

Un rublo vale cerca de cuatro francos. Sin comentarios...

Se agravan las discordias en el campo rojo

Soria, 1 (madrugada).—En el frente no se carece nunca de información. Cuesta buscarla, pero se encuentra. La de hoy la proporcionan dos valencianos que consiguieron burlar la vigilancia de los centinelas rojos y llegar a nuestras posiciones, en donde encontraron protección. Parte de ellos mismos la iniciativa y orientación de su relato, que se refiere particularmente a las luchas entre las organizaciones revolucionarias, cuyas rivalidades toman tintes sangrientos en las ciudades, pueblos y aldeas en donde se disputan la dictadura. No hay que decir que se trata de anarquistas y socialistas, porque los llamados republicanos han sido eliminados, y todo lo más que se les consiente es que sigan malcomiendo.

Los últimos sucesos después de los de Gandía fueron serio conato de insubordinación de la F. A. I. Tuvieron por escenario Cullera, en donde los anarquistas proclamaron su autoridad libertaria al margen de las conveniencias y disposiciones de Largo Caballero. El Gobierno valenciano quiso reducirles enviando fuerzas a dicho pueblo para sofocar «manu militari» la rebelde actitud adoptada por los faístas; pero éstos habían adoptado toda clase de precauciones para defenderse, y cuando las fuerzas republicanas dieron vista a dicho pueblo, se encontraron con que todas las entradas estaban defendidas por ametralladoras y gran número de fusileros, y que para convencerles era preciso entablar un combate con todas las características de verdadera batalla, que la guardia adicta a Valencia no se atrevió a desafiar.

Largo Caballero, enterado de lo que ocurría, y avisado de que los anarquistas disponían de excelente material para hacer bajas, se vió en la necesidad, pese a su soberbia, de enviar mediadores

Información especial para ELALCAZAR por Fernando ORS

para que amistosamente redujesen las diferencias, que estuvieron a punto de encender el polvorín, que arderá tarde o temprano entre quienes la convivencia y la camaradería es un mito en el que ya no cree nadie. Los anarquistas impusieron que nadie mermase su acción en Cullera. Se negaron a que las fuerzas de que allí disponían fuesen enviadas al frente. Lograron que se acatase su control, sin mediatización de ninguna clase en cuanto se refería a distribución y régimen económico. Hubo de accederse a todas esas reivindicaciones sin regateo de ninguna clase.

Los anarquistas no consienten que se les merme los cuadros de adheridos en las líneas de fuego. Temen ser víctimas de una sucia maniobra marxista, que tienda a deshacerse de sus eternos rivales con la idea de aplastarles cuando queden en minoría, y, naturalmente, no se avienen a esa eliminación, porque ellos persiguen la misma maniobra que la que los marxistas ponen en práctica con la idea de alzarse con el santo y la limosna cuando la ocasión o la oportunidad lo aconseje.

Los republicanos no tienen a su servicio otra fuerza que la de los Carabineros. Se ha abierto la puerta grande; pero la selección recae en los que suponen serles incondicionales. La mayor parte de esta fuerza está concentrada en los pueblos próximos a Valencia, con el propósito de hacerla intervenir en la disputa que también se da por descontada. Los choques, siempre con derramamiento de sangre, entre socialistas y anarquistas se producen

con frecuencia, y los más duros se han visto en Valencia. En donde en días consecutivos se han batido unos y otros con frenético ensañamiento para las víctimas, a las que no se les concede cuartel.

La guerra entre marxistas y anarquistas es una de las perspectivas que se ofrecen como muy probables en el territorio rojo. No hay jefe de fracción que no vaya acompañado por fuerte escolta. Se hace precisa esa prudente medida de conservación, no solo contra los atentados individuales, que están a la orden del día, sino también para librarse de las iras del desengañado populacho que los encumbró, el cual, mientras desfallece acosado por todas las necesidades, advierte el acaparamiento de productos, de los que solo se benefician las familias de aquéllos, los protegidos o los que los pagan bien.

Si eso ocurre en la región más favorecida para aguantar las calamidades de la guerra, dedúzcase la situación de las que normalmente se nutrían de la exuberancia de aquéllas. El temor en muchos pueblos, en los que se hacen sentir los soldados rojos, es que la guerra tenga en lo sucesivo episodios más dramáticos, si cabe, que los que padecen en la actualidad, porque la lucha entre las fracciones que quieren liquidar el último balance revolucionario, todavía hoy contenida, se puede manifestar con una explosión de odios y ambiciones que acabaría por arrasarlo lo poco que aún queda en pie.

Nuestra situación en este frente es la misma que en días anteriores. Nuestras fuerzas apenas si son hostilizadas con paqueos y escaramuzas de escasa importancia. Nuestra Aviación es la que visita sin tregua el frente enemigo, en el que se acusa el efecto de estas incursiones.

COMESTIBLES BUENOS MARCIANO LINEROS, 6 TELEFONO, 24.449 SEVILLA

EXTRANJERO

La campaña contra Degrelle es fácil que dé el triunfo en la contienda de Bélgica a Van Zeeland

Imponente manifestación católica en Méjico

Una manifestación católica

Méjico.—Informan de Veracruz que las organizaciones católicas organizaron una gran manifestación en la cual reclamaron la reapertura de las iglesias cerradas hace tantos años.

Se produjeron incidentes y el Ejército tuvo que intervenir para restablecer el orden.

La «libertad» de trabajo en Francia

París.—Con el título de «Cómo entienden Blum y Jouhaux la libertad de trabajo», publica «L'Echo de París» el siguiente comentario:

«Bajo el título de «El lock-out Chausson», «L'Humanité» dice en la página 5 que la prensa burguesa deforma conscientemente las razones del lock-out de esta fábrica, que habría tenido como causa la petición de despido por los delegados comunistas de los obreros que no comparten su opinión.

«Le Populaire», bajo el título «A propósito de la violación del derecho del trabajo» afirma que en las fábricas de la región de París nin-

gún socialista ha asistido a ninguna escena de este género.

Ignoramos nosotros lo que haya podido pasar en las fábricas Chausson, pero a despecho de «Le Populaire» y de «L'Humanité», afirmamos, con pruebas escritas en mano, que la petición que han hecho los delegados en la fábrica Chausson no es particular ni exclusiva para este establecimiento.

Se ha hecho lo mismo, por orden de elementos extremistas de ultimatum. O el despido inmediato o la huelga con ocupación.

En muchas fábricas se han constituido verdaderos tribunales revolucionarios, que han exigido a los obreros un voto para la designación de los sospechosos.

El jueves por la tarde en Clichy, en Bezons y en varios establecimientos de Argenteuil, y el viernes por la mañana, especialmente en Argenteuil, las citadas listas han sido presentadas a los directores, so pretexto de que «era indispensable eliminar a los asesinos.»

En tal caso pronto quedaría prisionero de socialistas y comunistas

Bruselas.—Bélgica entera, dice «Le Jour», se apasiona por la lucha empezada entre el Gobierno y el partido rexista, entre el primer ministro y el señor Degrelle, lucha abierta que ha comenzado por la dimisión del señor Olivier, diputado del distrito de Bruselas.

El jefe del rexismo da pruebas de gran actividad. Casi solo hace su propananda. Solo su periódico «Le Paysréel» hace la propaganda de sus ideas. Jamás se formó coalición parecida contra un candidato.

En cuanto al tema adoptado por el señor Degrelle, consiste en decir que el régimen parlamentario no está bastante saneado, que profundas reformas son necesarias y que el país se desliza peligrosamente hacia la extrema izquierda.

¿Por quién votarán los descontentos?

¿Se pueden hacer desde ahora pronósticos acerca del resultado de las elecciones del 11 de abril?

Las elecciones generales del 24 de mayo de 1936, dieron a Bruselas, si se reúnen los votos de los tres grandes partidos—socialistas, católicos y liberales—un total de 219,424 votos; es decir, el 64.55 por 100 de los electores. El partido rexista, que aparecía en el Parlamento por la primera vez, obtuvo 73,721 votos, es decir, 21.69 por 100, con cinco elegidos.

En el caso actual, si de una parte se agregan a los votos de la mayoría 34,789 votos comunistas, hay que atribuir al señor Degrelle 20,139 votos de los nacionalistas flamencos.

Mas en verdad, esta aritmética es insuficiente, porque cierto número de socialistas, de católicos y liberales que forman la masa de descontentos, votarán por Rex, o al menos se abstendrán.

Es, hasta ahora, imposible hacer pronósticos acerca del resultado de la elección.

El Gobierno británico pide a Miajas que justifique la desaparición de un periodista

Contestó que no responde de los extranjeros que pasadas las nueve circula por Madrid

Burgos.—Miajas ha recibido una nota del Gobierno inglés que le invita a justificar la desaparición de un súbdito inglés, periodista de un diario londinense, que salió hace meses para Madrid, sin que hasta ahora se tengan noticias de su paradero.

Miajas ha contestado que no pueden las autoridades marxistas responder de los extranjeros que después de las nueve de la noche circulan por las calles de Madrid.

L'Roque dice que están decididos a cortar el paso al desorden

París.—El jefe del partido socialista francés, coronel L'Roque, refiriéndose a la pasada sesión del Parlamento, ha declarado que sus correligionarios continuarán su acción con la mayor serenidad, decididos a cerrar el paso al desorden.

Varios oradores han pretendido ver un camino en mi manera de expresarme, de cierto tiempo acá. Es falso. Siempre he sido partidario de la reconciliación, a pesar de las traiciones de unos y de las injurias de otros.

Se habla mucho de mi militarismo, sin embargo, otros de opinión contraria a la mía lo son aún más que yo. Basta leer el órgano del

partido socialista en el que se encuentran estas palabras: «Gran concentración nacional de jóvenes guardias socialistas el domingo próximo en Creil. Desfile de las delegaciones con uniforme».

¿Por qué hacer creer a la opinión que somos elementos de desorden? Comparemos: El 4 de octubre 40,000 P. S. F. desfilaron en Austria; ni un solo herido. La otra tarde, 6,000 comunistas se amotinaron en Clichy: cinco muertos y 200 heridos.

Rusia y Francia, culpables de la prolongación de la guerra

Bucarest.—«Cara Nostra», diario local, se refiere en un reciente edición a la discusión en el Comité de No Intervención acerca de la repatriación de los voluntarios que luchan en la guerra de España, diciendo que la llamada prensa democrática internacional se dedica a propagar noticias falsas respecto a la actitud italiana, y que la «democrática» Rusia y el Gobierno francés con su ayuda a los rojos españoles, son los causantes de la prolongación de la guerra

Las protestas de un astrólogo japonés

Son favorables a Alemania e Italia

Tokio.—Existe en Japón un famoso astrólogo llamado Desno Kodama que cada año emite un presagio.

En el corriente no había emitido su parecer por encontrarse en China, pero recientemente lo formuló en el círculo de padres de esta capital ante los generales, almirantes y oficiales y hombres de Estado más destacados del Imperio nipón.

Según Kodama, Inglaterra aparece en su profecía como un hombre escondido en la montaña, lo que según él, significa que por cinco años la política de Inglaterra será fluctuante.

Francia, en cambio, aparece como un hombre aterido por el frío en una montaña cubierta de nieve, lo que significa que su política conveniente es permanecer tranquila.

Alemania, según el astrólogo, es como el despertar del alba después de una noche lóbrega.

Italia se le presenta como un hombre fuerte que navega en una potente nave sin temor a ningún peligro.

VIUDA DE ZABA
HUEVOS Y AVES
Tornerías, 10 -TOLEDO

Lucas Sánchez y Delgado.
ABOGADO PROCURADOR
Armas, 26
— TOLEDO —

King-Kong de carne y hueso

En Brasil ha aparecido un gorila enorme

Río Janeiro.—Se ha señalado la presencia de un cuadrupedo de talla tres veces superior a la de un hombre, en el bosque de Gayez.

Se alimenta preferentemente de lenguas arrancadas a los caballos y a los bueyes a golpes de maza.

El fascismo italiano es monárquico

Algunos se han sorprendido al observar que el fascismo italiano juzgaba inoportuna la restauración de los Hapsburgos en Austria, y hasta llegaron a insinuar con este motivo que el fascio no acababa de avenirse perfectamente con el Estado monárquico.

Nada más lejos de la verdad. Los camisas negras de Mussolini se han identificado con la Monarquía hasta el extremo de concretar en ella el Imperio italiano, o lo que es lo mismo, la meta de las aspiraciones fascistas.

Si esto no bastara, el júbilo desbordado con que toda Italia, sin excepción, celebró recientemente el natalicio del primogénito del príncipe heredero, llegó a adquirir tan vastas proporciones como los sucesos más faustos y trascendentales.

Es fácil, además, darse cuenta de la identificación fascista con el rey de Italia y emperador de Etiopía. El monarca italiano fué el primero en comprender la grandeza del movimiento renavador y

en ofrecerle apoyo y base histórica incommovible.

Mussolini se dió cuenta perfecta de la necesidad de esta base. Y a pesar de que no faltaron consejeros que le invitaban a ocupar el puesto supremo, se guardó bien de seguir el consejo. La experiencia demostró su acierto. El fascismo no halló el menor tropiezo en el monarca, y gracias a él tiene la seguridad de pervivir sin cambios peligrosos, aun después de la muerte de sus actuales jefes.

¿Cómo se explica entonces lo de Austria?

Es fácil dar una contestación satisfactoria. La salvación de Europa exige que, ante todo, se dé la batalla al comunismo. La misma vida de Austria depende de la victoria sobre los soviets.

Rusia está preocupada porque no sabe cómo vestir a Litvinoff

Para las fiestas de la coronación del rey Jorge VI

París — «Le Figaro» publica el siguiente comentario: «El Gobierno de Moscú no sólo tiene que preocuparse de la organización de las huelgas en América, del envío de nuevos refuerzos en armas y municiones a los rojos de España, de la propaganda comunista en Francia, sino que otras cuestiones— más fútiles, sin duda alguna—, retienen su atención.

Invitado, como todos los Estados reconocidos legalmente, a la coronación de Jorge VI, la U. R. S. S. quiere destacarse por la brillantez de su delegación. Para ello ha designado dos enviados extraordinarios: Tukacheshki y Litvinoff.

Como el primero es mariscal, no se plantea el problema de la vestimenta; llevará el uniforme de gala que no ha tenido ocasión de estrenar desde que ha sido llamado a sus altas funciones.

¿Pero y el segundo? Presentarse bajo las bóvedas de Westminster con un simple traje negro parece demasiado democrático a estos señores de Moscú para representar a la Rusia de Stalin, que al fin y al cabo es la misma de Pedro el Grande.

Así, ¿decidirán que M. Litvinoff aparezca en esta ocasión en traje de corte color azul, con calzón corto, medias blancas y espadín? Naturalmente, sería un sastre de Londres el que tendría el honor de metamorfosear al genitilhombre. Le predecimos un gran éxito...

LA CIUDAD DEL BETIS Calzados ESTRANY

Los mejores Calzados.
Precios sin competencia.
Rioja, 1 y 3 y Alfonso el Sabio, 9.
SEVILLA

GRAN CAFE Y RESTAURANT PEDRAZA
TODO CONFORT
Prado, 11 (próximo al Ferial) - Telf. 94
TALAVERA DE LA REINA

BAR CENTRO
PEDRAZA Y FERNÁNDEZ
Plaza del Generalísimo Franco
Talavera de la Reina

La vida en Toledo | Importantes acuerdos de la Junta Provincial Pro - subsidio a los combatientes

Gobierno civil

Un rasgo patriótico del pueblo de Cabañas

El gobernador civil ha manifestado a los informadores que el alcalde del pueblo de Cabañas le había comunicado que los vecinos de dicha localidad tienen preparado un camión de prendas que donan para el Ejército Nacional, y que han sido confeccionadas por las habitantes del mencionado pueblo.

El gobernador civil, señor Cirujano, ha expresado las más sinceras gracias al alcalde de Cabañas, para que las haga extensivas a todo el vecindario.

Nuevos donativos para el Patronato Antituberculoso

El secretario del gobernador ha notificado a los informadores que últimamente se habían recibido los siguientes donativos con destino al Patronato Antituberculoso: don Teodoro Vaquero, una cama, y otra la Escuela de Artes y Oficios de la localidad.

Importantes acuerdos de la Junta provincial Pro Subsidio a los combatientes

Ayer, bajo la presidencia del gobernador civil, señor Cirujano, se reunió la Junta provincial Pro Subsidio a los combatientes; se adoptaron diversos acuerdos, siendo el más notable el de la imposición de grandes multas a todos los consumidores que no exijan el ticket respectivo a su consumo, y a todos los industriales que descuiden la obligación que tienen de entregar al consumidor su correspondiente ticket.

Reunión de la Junta de Beneficencia

En el día de hoy se reunirá la Junta de Beneficencia; uno de los asuntos a deliberar será la proposición de una mayor subvención al Comedor de Caridad, con objeto de que el mencionado Centro benéfico pueda atender debidamente sus servicios.

Labor patriótica de las Margaritas de Alcázar

En esta localidad trabajan con gran celo y amor a España las Margaritas. Son ya varias las labores que han realizado con destino al Ejército Español; últimamente están confeccionando diversas piezas interiores, con destino al Escuadrón de caballería del Requeté de Nuestra Señora del Rocío, que guarnece aquellos sectores. También han contribuido con gran generosidad a las fiestas de la Semana Santa en este pueblo, habiendo realizado con su presencia todos los actos, a los que también asistieron los Requetés y Pelayos, que prestaron guardia ante el momento y desfilaron marcialmente en algunos actos.

CASA GARCIA PARDO

Cuesta de Belén, 7 (frente al Estanco)
Gran surtido en géneros de punto y felpa, mantas, abrigos hechos y gamuzas, medias y calcetines

Ayuntamiento

Acuerdos de la Permanente

El pasado día 31 se reunió la Comisión permanente, bajo la presidencia del alcalde, señor Aguirre.

Después de aprobada el acta de la sesión anterior, se da cuenta de haberse terminado las obras que venían realizándose en el Teatro de Rojas para la reparación del mismo. El importe de dichas obras ha ascendido a 1.250 pesetas, siendo la cantidad presupuestada de 2.000 pesetas.

Visto el informe del Negociado correspondiente, acerca de la instancia de doña Feliciano Fernández, interesando transferencia de sepultura, se acuerda acceder a lo solicitado.

Se lee la distribución de fondos para el próximo mes, y cuya cantidad asciende a 100.944,32 pesetas.

Correspondencia.—El secretario da lectura a un telegrama que envían los hijos de Vigo al Excelentísimo Ayuntamiento, comunicando una ferviente felicitación al pueblo de Toledo y familiares del valeroso y heroico comandante don Felipe Sánchez, a quien el pueblo de Vigo declara hijo adoptivo.

También se leen unas cartas que envían los directores del balneario de Gredos, Serrota y La Toja, agradeciendo ambos el pago del importe de la estancia de las colonias escolares.

Nota.—Por iniciativa del alcalde, señor Aguirre, se acuerda prorrogar hasta la toma de Madrid el pago de los arbitrios municipales.

Bendición de la bandera del Requeté de Casarrubuelos

El domingo, con motivo de la Resurrección del Señor, tuvo lugar en Casarrubuelos, la bendición solemne de la bandera del Requeté local.

Los Requetés, Pelayos y Margaritas de la localidad asistieron a la Misa solemne, en la que todos se acercaron a recibir el Pan de los Angeles. Terminada la Misa el sacerdote de la localidad, don Paulino Velesar Núñez, revestido de capa, procedió a la solemne bendición de la bandera, de la cual fué madrina la presidenta de Margaritas señorita Leonor Vara Tenacio. Acto seguido se entonó el Himno Eucarístico al Sagrado Corazón de Jesús; finalizado éste, los Requetés, Margaritas y Pelayos desfilaron por las calles del pueblo, precedidos por la bandera, a la que militares y paisanos rindieron honores.

Una vez llegados al cuartel de Requetés, se entonó el Oriamendi; varios miembros de la Comunión Tradicionalista dirigieron la palabra a los concurrentes, que entusiasmados aclamaron al Ejército, al Generalísimo, a los Requetés y a España.

Por la tarde tuvo lugar una procesión con la imagen del Sagrado Corazón de Jesús, siendo llevado a hombros por cuatro bravos legionarios. Abrieron paso en correcta formación los Pelayos y Requetés con su bandera. Terminada la procesión, todos los adheridos a la Comunión Tradicionalista de este pueblo se reunieron en su cuartel en donde festejaron el acto solemne que acababa de celebrarse, repitiéndose los vivas a España, a Franco, al Requeté y a Cristo Rey.

ANTONIO TARTALO VARA

Delegación de Hacienda

Señalamiento de pagos para el día 2 de abril

Don Serviliano Herrera Herrera, don Alejandro Abejón Rosell y don José López Maicas.

Cartelera

CINE MODERNO: Viernes, a las 4 y 6,30, No me dejes, por Bergner y Elisabet.

CINE IMPERIO: Viernes, a las 4 y 6,30, El héroe público núm. 1, por Zionel Barrymore, Chester Morris y Jean Arthur. Hablada en español.

Bendición de la Bandera de Renovación Española en Alcázar

El pasado domingo se celebró solemnemente en esta localidad la bendición de la bandera de Renovación Española. Al acto asistieron las autoridades locales, representaciones de señoritas, jefes y oficiales de Renovación procedentes de Valladolid y Zaragoza. También asistieron los Pelayos, Margaritas, Requetés y pueblo en Masa.

De la gran velada en homenaje al Tercio del Alcázar

Continúa la demanda de localidades para la función teatral que en Rojas se celebrará el próximo sábado.

Butacas y plateas se hallan ya comprometidas en su mayoría, por lo que rogamos a los que tengan deseos de asistir no retrasen sus pedidos a San Vicente, 6

A todos los que, además del importe de las localidades, enviaron donativos en metálico, agradecemos sinceramente su gentileza.

Al fin de la obra teatral, cuyo reparto daremos mañana, habrá un simpático fin de fiesta, a cargo de elementos del Tercio del Alcázar.

El acto del sábado, que será realizado con la presencia de las autoridades civiles y militares, promete ser esplendoroso.

Recaudación de Arbitrios Municipales

Se pone en conocimiento de los señores contribuyentes de esta capital, que desde el día 1.º de abril al 10 de mayo inclusive, queda abierta la cobranza en su período voluntario de Arbitrios sobre Alcantarillado correspondiente al primer semestre del año actual.

Oficina Recaudatoria: Plaza del Ayuntamiento (Bovedillas).

BOCADILLOS DIAZ LOS MAS EXQUISITOS TOLEDO

J. S. DE LA FUENTE
ANTIGUA CASA TELESFORO
CONFITERIA Y FABRICA DE MAZAPAN
PASTELES Y POSTRES VARIADOS
Zocodover, 47 a 150
--- TOLEDO ---

VICENTE MORENO

FERRETERIA -- QUINCALLA
HERRAMIENTAS -- BATERIA
DE COCINA -- CLAVAZÓN, ETC.
MATERIAL ELECTRICO Y RADIO

Belén, 10. TOLEDO Telf. 1845

Sastrería de Paisano
Ignacio Sánchez
SAN SALVADOR, núm. 7
TOLEDO

FABRICA DE JABONES "LA ESPERANZA"

VDA. DE G FERNANDEZ

Se necesita Maestro Jabonero especializado, Razón Portería Asilo Provincial.

PARA LEVADURA Y PAN DE VIENA Julio Conde

Especialidad en bollos y rosas

Bajada Colegio Infantes, 9
Teléfono 1267 - TOLEDO

«LA AMPARITO»
FABRICA DE JABONES
Felipe Rojas
Bis Bis, 1 :-: TOLEDO

GRAN TALLER
DE VACIADO DE TODA
CLASE DE HERRAMIENTAS
Ricardo Yáñez Alonso
Cuesta de los Portugueses, 6
TOLEDO

Hijo de F. Muñoz
FABRICA DE PAÑOS Y
TEJIDOS DE ESTAMBRES
Apartado de Correos, 12
BEJAR (Salamanca)

BOLETIN METEOROLOGICO

Día 1.º

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico del Instituto de Toledo:

Barómetro.....	712,0 mm.
Temperatura máxima.....	16,6
Idem mínima.....	9,0
Humedad %.....	57
Viento.....	0 S 0
Lluvia (litros por metro cuadrado).....	0,0

Sección Religiosa

DÍA 3

SANTORAL.—*Santos Pancracio, obispo; Benigno, Evagrio, Agape, Quionia, Vulpiano, mártires; Ricardo, obispo; Nicetas, abad; Burgundófora, virgen.*

Iglesia de Santa Leocadia

Día 2.—Por la tarde, continúa la novena. Exposición de Su Divina Majestad, estación, santo rosario, sermón, novena, reserva y Regina Coeli.

En la iglesia de Santo Domingo, continúa el triduo de preparación para la primera comunión y comunión general de niños de la parroquia de Santa Leocadia, que tendrá lugar el domingo, día 4, a las ocho y media de la mañana.

Día 3.—Por la mañana, misas a las siete, ocho, nueve y doce. La iglesia está abierta de seis y media de la mañana a una de la tarde, y de cuatro de la tarde a nueve de la noche.

San Ildefonso

Día 2.—Por la mañana, misas a las siete, ocho, ocho y media y nueve.

A las ocho, misa de comunión general con órgano y cánticos. Exposición de Su Divina Majestad hasta el mediodía, velando los turnos señalados.

Por la tarde, a las cinco y media, Exposición del Santísimo Sacramento, Estación, Santo Rosario, sermón por el R. P. Director del Apostolado, novena, reserva, bendición e himno final.

Reviernes toledanos

Esta tarde, a las seis, tendrán lugar ante la tradicional imagen del Santo Cristo de la Vega, y en la capilla mayor de la Santa Iglesia Catedral, los anuales cultos a tan venerada imagen. Dichos cultos se realizarán en la Catedral, por la imposibilidad de hacerlo, en las presentes circunstancias, en la tradicional basílica de Santa Leocadia, profanada por la barbarie marxista, así como la milagrosa imagen.

Es de esperar que los fieles y católicos de la ciudad asistan a los cultos de este primer viernes para implorar la salvación de España.

Vda. de Manuel Bueno

FABRICA DE PAÑOS para EJERCITO Y COMERCIO

VARIEDADES DE ESTAMBRES

Zúñiga Rodríguez, núm. 2
BEJAR (Salamanca)

Fotografía Lucas Fraile
FUNDADA EN EL AÑO 1888
ZOCODOVER 9, - TOLEDO

INFORMACION
GENERAL

La emisora marxista de Vizcaya reconoce que sus huestes se batían en retirada

Bilbao.—La emisora roja de Radio Vizcaya, esta mañana declaró que los milicianos se batían en retirada y ocupaban posiciones de retaguardia. Esto es una confesión clara de la derrota infligida por las tropas nacionalistas a los vizcainos que defienden al Gobierno de Largo Caballero. Para paliar el quebranto y los reveses sufridos, el speaker se dedicó a hablar de conspiraciones y complots, que solo existen en su imaginación calenturienta. También se dedicó a lamentar la voladura de una iglesia que los vascos habían convertido en polvorín y depósito de municiones, tratando de soliviantar los ánimos de los católicos vascos.

El trato que se da en las cárceles levantinas a las religiosas y damas distinguidas

Sevilla.—Las cárceles de Valencia y de otras localidades levantinas están repletas de religiosas y de damas de la aristocracia y clases distinguidas, las cuales son sujetas a los mayores vejámenes.

Inglaterra incorpora a su Imperio una nueva colonia

Londres.—Simultáneamente con el establecimiento de la autonomía provisional concedida a la India, Inglaterra ha incorporado a su imperio una nueva colonia. El protectorado de Aden, cuya administración estaba hasta ahora a cargo de la India, pasa desde el día de

hoy a depender directamente del Ministerio de Colonias británico como la colonia más joven del Imperio. El residente del protectorado, sir Bernard Reilly, ha sido nombrado gobernador general. El rey Jorge ha dirigido a la nueva colonia un mensaje de saludo.

Se arroja desde un balcón del Círculo Mercantil, y se mata

Málaga.—Desde uno de los balcones del antiguo Círculo Mercantil, en la calle de Larios, se arrojó a la calle, causándose la muerte, Francisco García Logos, natural de Huelva.

Se ignoran las causas del suicidio, pero se supone que se tratará algún elemento marxista que estuviera escondido, y ante el temor de ser descubierto, puso fin a su vida.

Inglaterra desmiente los infundios rojos sobre supuestos desórdenes en Marruecos

Londres.—El Alto Comisario en Marruecos, coronel Beigbeder, ha desmentido oficialmente una de tantas informaciones falsas que transmite el Ministerio rojo de propaganda al Extranjero. En el Marruecos español reina la tranquilidad más absoluta y el entusiasmo más grande por la causa nacionalista y el Generalísimo Franco. También ha manifestado que es totalmente falso que el caudillo se haya trasladado a Marruecos en avión.—A. Z.

Nuestras tropas mejoran sus posiciones en el frente de Guadarrama

Avila.—En el frente del Guadarrama hoy hubo gran actividad por parte de la Artillería nacionalista, castigándose fuertemente las posiciones enemigas. Nuestras tropas, después del cañoneo, realizaron algunos ataques, mejorando posiciones y causando numerosas bajas al enemigo.—A. Z.

La escuadra nacional persigue a varios barcos y hunde a uno de ellos

San Sebastián.—La escuadra nacionalista ha perseguido, en aguas de Santander, a varios pequeños barcos artillados, hundiendo a uno de ellos y averiando a los restantes, que pudieron alcanzar el puerto.

Las tripulaciones de los barcos marxistas se niegan a salir a mar libre, temiendo cervalmente a nuestros artilleros navales.

Ochenta milicianos extranjeros logran escapar del infierno rojo

Marsella.—Han llegado a este puerto, a bordo de un barco holandés, y huyendo de la zona roja española 425 personas.

También entró en bahía un buque mercante francés, que traía en su pasaje a ochenta voluntarios extranjeros, que han podido salir de la España roja.—A. Z.

Otra vez renace el optimismo respecto a la efectividad del control

Londres.—Se han orillado las dificultades surgidas en la pasada semana en el seno del Comité de No Intervención y la situación internacional es optimista. Según «The Times», el sistema de control estará implantado dentro de diez días y los obstáculos políticos desaparecerán con su vigencia.—A. Z.

La nota de Méjico sobre la cuestión española no tendrá consecuencias

Berlín.—La nota mejicana referente a la cuestión española, ha sido recibida en Ginebra con la mayor indiferencia. En los círculos diplomáticos se asegura que dicha nota no tendrá la menor consecuencia práctica, porque los miembros del Consejo de la Sociedad de las Naciones opinan que debe mantenerse incólume la competencia en el conflicto español del Comité de No Intervención.—A. Z.

GRANDE ALMACEN

PEDRO ROLDAN
Plaza de San 3



EDITORIAL

REVIERNES

He aquí un nombre y una devoción netamente toledanos. Los reviernes, flor de primavera, que se abre con las primeras auras de la Pascua florida, al pie del árbol de la cruz del Santo Cristo de la Vega, fueron, en tiempos en que se hablaba menos de toledanismo y se vivía más en toledano por los moradores todos de la Imperial Ciudad, la clásica romería semanal, durante los viernes que siguen a la Pascua de Resurrección, a la basílica de Santa Leocadia, por la que desfilaba todo Toledo para venerar al Santísimo Cristo de la Vega e implorar su protección.

He aquí un monumento de la piedad toledana, mucho más hermoso y perdurable que los de piedra y bronce, en los que es tan rica nuestra ciudad, que intentó demoler la revolución con su paganización de la vida y su propaganda solapada y tenaz durante estos últimos años de irreligión y de ateísmo; pero no lo logró.

Aunque perdió bastante el esplendor del culto y cada año era menor la concurrencia, no se llegó a cortar el hilo de la tradición, y los reviernes del Cristo de la Vega, con la eficaz cooperación del Cabildo Primado, patrono de la ermita, siguieron celebrándose sin interrupción.

Nos hallamos en el momento preciso de restaurar esta gloriosa tradición, aspirando, con espíritu religioso y patriótico a la vez, a devolverla su antiguo esplendor.

Las hordas de la barbarie marxista dejaron la huella de su paso por la Vega, haciendo pedazos la venerada imagen del Santísimo Cristo, que, por un milagro del arte, manos hábiles, con veneración de creyente, con cariño de toledano y con sentimiento de artista, han logrado restaurar pacientemente, habiéndola dejado en condiciones de ser expuesta a la pública veneración.

En la capilla mayor de la Santa Iglesia Primada, ya que las actuales circunstancias no permiten celebrar los cultos en su ermita, pueden y deben cuantos se sientan de verdad toledanos, y aun sin ser toledanos, simplemente españoles, ofrecer el homenaje de su veneración al Santísimo Cristo de la Vega, desfilando en estos clásicos reviernes ante El, en desfile de amor, de desagravio y de súplica por España, para que por la bendición de su mano desclavada que nos tiende amoroso, vuelva a ser nuestra patria la España de los caballeros que pelean como peleó en Flandes el Diego Martínez de la leyenda, por la religión y por la patria y en defensa de la civilización cristiana, y la de las doncellas recatadas y honestas como Inés de Vargas, que sepan guardar la fe jurada ante el altar y salir por los fueros de su honor y dignidad como por su más rico tesoro.

EL ALCÁZAR

Ofensiva artillera contra Madrid

(De nuestro enviado especial).—Talavera de la Reina, (noche).—Quietud en la Infantería española. Los artilleros de todos los sectores del frente de Madrid continúan dando pasto al hambriento desperdicio de sus cañones. El fuego mortífero y continuado de nuestras baterías sigue machacando materialmente todos los reductos del enemigo, que ve deshechos en horas los trabajos de fortificación que le costó meses construir.

La cantidad de bajas causadas a los marxistas debe de ser incalculable. Por minutos se ven volar por todos los puntos del cinturón de reductos rojos piedras, hierros y masas informes. Nunca en todo lo que va de guerra ha sufrido capital alguna, ni Madrid mismo lo había conocido, el castigo que en estas cuarenta y ocho horas va cayendo, como lluvia de maldición, sobre la capital de España. Y por si esto fuera poco, también por el aire los aviones nacionales hicieron vuelos de reconocimiento y bombardeo, dejando caer la nube de sus bombas sobre los milicianos que querían huir para salvarse del acoso de nuestros artilleros.

La situación de los defensores de Madrid no puede ser más crítica. Sin escape, ven acercarse la hora de su epílogo de una manera lamentable. Sus iras vienen ahora a descargarse sobre sus jefes, que, tardamente lo comprenden, son los únicos responsables de la tragedia de horror que se cierne sobre los madrileños.

Día vendrá en que la escasa unión que muestran contra las fuerzas nacionales se torne en marcadísima cohesión para oponer por todos los medios que continúe la descabellada resistencia que el Gobierno, desde la barrera segura de Valencia, impone con las milicias extranjeras a los pobres milicianos españoles.

Duro quebranto al enemigo en el sector de Pozoblanco

Sevilla.—Nuestra Aviación ha volado ayer sobre Pozoblanco, bombardeando concentraciones enemigas y desorganizándolas. Se han causado a las fuerzas marxistas bajas muy cuantiosas. En los diversos sectores de este frente, el enemigo sufre el duro castigo de nuestras baterías y ametralladoras, sin que pueda realizar ningún movimiento efectivo.

La moral de los rojos está muy debilitada, siendo muchos los milicianos con armas que se presentan en nuestras líneas.

Levantamiento nacionalista en la India.—Inglaterra teme por su Imperio

Londres.—Toda la India se halla en estos momentos bajo el signo de «día de luto nacional», organizado por el partido congresista indio, como señal de protesta por la entrada en vigor de la nueva Constitución. Se han producido numerosos incidentes en la mayoría de las ciudades. En Bombay, millares de partidarios del congreso se manifestaron tumultuosamente por las calles, presididos por los agitadores nacionalistas, que llevaban cintas negras en señal de luto. La Policía practicó numerosas detenciones. La situación general es cada momento más grave, temiéndose consecuencias catastróficas con motivo de este recrudecimiento del movimiento nacional indio. La Prensa inglesa no oculta sus preocupaciones, y el «Morning Post» llega a calificar la nueva Constitución de «experimento inoportuno» e invita al Gobierno inglés a que restablezca el antiguo régimen, pues sólo así será posible conservar la India para el Imperio británico.—A. Z.

Los buques nacionales vigilan el puerto de Santander e impiden el tránsito de navíos rojos

Santander.—Ayer entraron en nuestro puerto dos barcos mercantes rojos, cuyas tripulaciones confesaron que no podían rendir viaje debido a que dos barcos de guerra nacionalistas les habían descubierto y cañoneado.

A causa de la estrechísima vigilancia que la flota nacional ejerce, se hace casi imposible el abastecimiento de Santander siendo difícil la vida en la población.

La mayor parte del material que Rusia manda a los rojos resulta inservible

Varsovia.—Según una información publicada en el periódico rojo madrileño «A. B. C.», las municiones de guerra soviéticas que se mandan a la España marxista, han sido sometidas a un cuidadoso examen, comprobándose que el veinte por ciento de las municiones de artillería resultan completamente inútil por no corresponder las medidas al calibre de los cañones. Examinados también los aviones se ha descubierto que de cada tres uno funciona deficientemente. Parece que se ha abierto una información para esclarecer estos hechos y perseguir a los que resulten responsables.—A. Z.

La Generalidad continúa en crisis

Barcelona.—Continúa sin solucionarse la crisis de la Generalidad. Terradellas celebró ayer noche consultas con la Esquerra y los anarcosindicalistas. A la una de la madrugada recibió a los periodistas para decirles que hoy a mediodía formaría Gobierno, pero que no sabía de qué manera.

El resultado satisfactorio de la entrevista entre el conde de Ciano y el embajador Inglés

Londres, 2 (madrugada).—Los periódicos de esta mañana se declaran satisfechos por el resultado de la entrevista entre el conde de Ciano y el embajador británico en Roma. Destacan que la entrevista se desarrolló en una atmósfera amistosa.

FABRICA DE TEJIDOS
DE LANAS Y ESTAMBRES

Francisco Gómez Rodulfo

Plaza de la Piedad.-Telf. 5

BEJAR (Salamanca)

Casa TOMAS

Tejidos, Paquetería

::: y Muebles :::

Pi y Margall, 14.-Teléf. 135 R
TALAVERA DE LA REINA

OBRA NACIONAL CORPORATIVA

Impresión de discos carlistas por la Casa Columbia

Los gremios tradicionalistas, representan la antítesis de la lucha de clases. Esta fué la poderosa arma de que el socialismo se valió para envenenar las almas de los obreros y conducirlos a una esclavitud, que Dios no ha consentido que sufran los españoles. Tomando base de la doctrina liberal que preparaba hábilmente los cerebros para recibir tristes enseñanzas, se fué poco a poco materializando al trabajador y fácilmente pudo destacarse ante sus ojos el panorama de la oposición entre la pobreza de los unos y la riqueza de los otros. Negándose todo consuelo espiritual, bestializaron a aquellos infelices y ya no vieron en su patrono otra cosa que un explotador odioso al que había que combatir hasta con las armas. Los magníficamente trágicos resultados que se obtuvieron, no es preciso destacarlos, porque de sobra los conocemos todos. Ahora que hemos palpado esas realidades, fácil tarea será demostrar que con la lucha de clases sólo logramos mantener latente un espíritu de guerra con todas sus consecuencias, por eso, nuestros gremios, volvemos a repetirlo, representan la antítesis de esa lucha.

Con la clara sencillez de todo lo que es conforme a la naturaleza, se nos ofrece la idea básica del gremio tradicionalista. Si en el fenómeno de la producción intervienen diversos factores, el más elemental principio de lógica nos enseña, que esos factores deben marchar de acuerdo, por que en caso contrario, si son esenciales, la falta o discordancia de ellos, dará como resultado la imposibilidad de la producción. Así, pues, patronos, obreros y dirigentes técnicos, han de ir unidos, acordes, pero no por una imposición coactiva material, sino por propio sentimiento, por propia convicción, y entonces el fenó-

LOS GREMIOS

meno se desarrollará en forma debida y el fruto será ópimo.

Prácticamente, el resultado de que convivan en el gremio profesional patronos y obreros, es magnífico. El acercamiento de quienes aparentemente tiene intereses contrarios origina el conocimiento mutuo, base sólida para resolver grandes problemas. El desconocimiento da lugar a la desconfianza, al recelo y por incomprensión se llega a los mayores dislates. Por ese acercamiento, el patrono adquiere la convicción de las verdaderas necesidades de sus obreros e imperando en nuestras organizaciones el ideal cristiano, le lleva a realizar el máximo de concesiones para remediar humanamente esas necesidades. Por ese acercamiento el obrero se da exacta cuenta del desarrollo económico de la empresa y presta su mejor colaboración para lograr una obra útil. Relacionados todos los patronos, obreros y técnicos de un mismo gremio, cooperan en común a su feliz desarrollo, y por sí mismos, o todo lo más con la mínima e imprescindible ayuda del Estado, dan vida propia a la organización y defensa de sus intereses, logrando una planta lozana y robusta, no una planta de estufa, que a la más pequeña falta del calor oficial se mustia y se pierde.

El gremio es ajeno a toda labor política, en el sentido deleznable que a esta palabra se da de maniobra para servirse del bien común en provecho propio, y coopera por el contrario en esa buena labor de crear organismos en los que el Estado encuentra base y apoyo para desarrollar una vida próspera.

Dentro del gremio en el que están repre-

sentados en igual proporción todos los elementos que le forman, se regula el contrato de trabajo, fijando la duración de las jornadas, el régimen de salarios, la clasificación de los obreros, el régimen de las industrias, las obligaciones del patrono. Se da solución a los conflictos que entre sus elementos surjan. Cuando se logran todos estos frutos sin necesidad de acudir a la solución del elemento oficial, cuando menos desconocedor de esas esencias íntimas de los problemas que sólo sienten los mismos interesados, el resultado es la conformidad satisfecha de todos, cuyo valor es inapreciable.

Si a todas estas razones que el sentido común nos dicta, añadimos la fuerza de la experiencia histórica, tendremos el convencimiento de la necesidad de su creación y de que son el único medio de encauzar y resolver los problemas sociales. En las partes antiguas de las ciudades, es frecuentísimo leer nombres de calles dedicados a perpetuar el prestigio de los gremios. ¡Quién no recuerda en el Madrid viejo las calles de Tintoreros, de Latoneros, la Ribera de Curtidores y otros infinitos nombres similares! Ellos nos hablan de aquellos gremios que constituían verdaderas grandes familias que les hacían participar en común de las alegrías y de las penas de quienes los integraban, y eso pretendemos nosotros, que haya algo más que las frías cláusulas de un contrato para regular el trabajo digno que redime al hombre, que el amor sea la norma única cuyo imperio dulce y blando se imponga, que la semilla del odio se extinga y las múltiples penalidades que la vida encierra no se vean aumentadas por los insanos deseos de unos pocos que hacen de su yo una egoísta y deleznable deificación.

EL SECRETARIADO DE TOLEDO

Entre los discos impresionados estos días por la Casa Columbia figura el Himno de las Margaritas, de cuya música es autor el conocido músico militar señor Aramayona y de la letra el poeta don Baldomero Barón («Romedobal»).

Tenemos noticias de que la Casa Columbia ha quedado plenamente satisfecha del resultado obtenido, éxito que debe principalmente al magnífico coro de Margaritas y señoritas orfeonistas que han actuado y a la dirección acertadísima de estos coros, que han sido preparados y dirigidos por el subdirector del Orfeón Pamplonés, nuestro querido amigo don Mariano Beunza, que una vez más ha probado su competencia y maestría en cuestiones musicales.

Otro de los discos impresionados y que ha de tener gran aceptación, ha sido el del Himno de las Banderas, música del reputado maestro don Luis Teberna y letra de Baldomero Barón.

ALPARGATAS Y ZAPATILLAS
FELIX BOLAÑOS BOPITOS
Imagen, 12
SEVILLA

El vestido que usará la reina Isabel el día de la coronación de Jorge VI de Inglaterra

Londres.—La reina Isabel ha aprobado definitivamente el modelo de traje que vestirá el día de la coronación de Jorge VI. El vestido será de seda color de marfil, ricamente bordado en oro, con emblemas florales, representando motivos de Inglaterra, de la India y de los Dominios, en un plan de conjunto con la cola que igualmente irá bordada en oro.

La señora Handley Seymour, que ha ideado este vestido (que va a ser confeccionado en la Escuela Real de los Trabajos de la Aguja), ha declarado a los periodistas: «Todo el traje de su majestad será confeccionado por artistas ingleses y todo el material empleado será nacional. La seda utilizada ha sido producida en las propiedades de lady Hart-Dykes. Hace ya dos semanas que doce costureras están trabajando en el vestido de la reina Isabel».

El mejor surtido

VINOS DE MARCAS Y ESPECIALIDADES

Mazapán y Confitería

Domingo Aguado

Cuesta de Belén, número 9

TOLEDO

García y Compañía

Despacho y Escritorio:

Antonia Díaz, 19 y

San Isidoro, 3.—

Teléfono 27.265.

SEVILLA

Concursos de EL ALCAZAR

2

Lema: "Un patriota de verdad, ¡VIVA ESPAÑA!"

¿Qué emociones no siente el corazón patriota al ver realizarse en torno de sí tantas cosas extrañas de la vida de campaña!

¿Quién no ha visto desarrollarse una batalla de mayor o menor importancia acompañada de todos los efectos que de ellas son propios?

¿Cuántas epopeyas se podían narrar, a raíz de los hechos de Campaña, pero tan sólo el poner los de relieve, costaría un largo trabajo, que no podemos tomarlo en las trincheras!!

Yo he visto en largas jornadas de la campaña, hechos culminantes, heroísmos sin cuento y hazañas memorables, que, si bien no alcanzan el mérito imponderable que otras han alcanzado, a lo menos serían para el mañana ilustraciones de la presente contienda.

¿Qué cuadro de guerra puede hallarse mejor pintado que el que presenta a todos los españoles, la toma de las trincheras de Navarra?

Dejemos volar a la fantasía por los campos de su expansión que son los frentes de lucha, para hacernos presentes con el corazón al hecho que vamos a narrar.

Era la fecha 6 de septiembre del año 1936: en la tercera compañía de Montaña, en aquel atardecer risueño de Otoño, salían soldados y requetés confundidos en un abrazo hermano, a un sólo grito de adelante, que era decir por Dios y por España, con un sólo corazón a la conquista de la España grande y a la salvaguarda de los tesoros de tradición y de fe.

Los defensores de la Patria ya no vacilan ni un sólo paso.

Descubren sus conciencias al sacerdote que les acompaña, y a una voz de sus jefes que los dirigen, movilizan sus aprestos militares ceñidas sus cartucheras y el fusil en banderola, rompen la marcha, y besando un Crucifijo que

les dieran sus madrecitas al salir para la guerra ya no temen a las balas ensañadas, ni al furor de sus enemigos porque se hacen fuertes, con la fortaleza del Crucificado.

Aún se me figura verlos partir llenos de entusiasmo, ancha Castilla, abierto el pecho a todos los peligros sin temor a la muerte por que llevan en aquel Cristo Bendito una coraza en que rebotarán las impías balas.

Y pasan los días entre marcha y marcha, y se ve venir la fecha del 16 de septiembre, imborrable en la historia.

Ya ha llegado el día: Bendito sea Dios que nos suministra recuerdos tan dulces de nuestros mártires.

¡Flores Martirum! exclama el corazón al romper en tales ideas.

Allí exclama jubiloso es donde se ven brillar y florecer nuestros mártires con esplendores de inmortalidad.

Y contorne asoma el enemigo, nuestros valientes soldados, hechos un fuego divino se abrazan para morir, pero lo que hallan es la vida.

Los marxistas esperan en su cárcel, el ataque de nuestros soldados, los cuales, en un arranque de valor les arrebatan sus puestos y les hacen mortandad terrible.

Otro triunfo de nuestras fuerzas en el que se aclama a la Bandera y otro templo en el que se entona un Te Deum en acción de gracias el 16, dos días después de la exaltación de La Santa Cruz.

Y aquellos requetés detrás de las trincheras, en el rincón del parapeto, donde se rumia en silencio el dolor y las fatigas en las duras noches de vela en la trinchera que es crisol de los entusiasmos y de las alegrías, no se desaniman para seguir adelante, sino que al contrario, prosiguen con

entusiasmo porque luchan por algo supremo e inacabable.

Junto a las filas de esos valerosos requetés y a la sombra de sus más puros ideales veo hoy cobijarse los restos inmortales de nuestros mártires gloriosos.

Y al lado de esos mártires, junto a esta España que surge gigantesca y funde sus sillares en los viejos escombros de la pasada sociedad corrompida aparecen dos siluetas colosales de un gran simbolismo patrio.

La Virgen del Pilar, templo de la piedad de los fieles que promete la salvación de la fe en España, y el Majestuoso Ceiro de los Angeles, templo del Arte que promete sacar de sus ruinas el edificio de la nueva España.

Después de esa jornada épica que pasará a la posteridad con caracteres de oro, cabe preguntar en un arrebatado de ansiedad que es la que vivimos en toda la campaña.

Esas escenas de lucha, ¿se han brán repetido en los distintos frentes de lucha? Una respuesta afirmativa nos contesta a la pregunta.

¿Cómo no detallar ahora que estamos en los recientes contraataques de los rojos, en las alturas del Pingarrón, al margen del Jarama!

Todavía permanecen frescos en mi memoria los días 13, 14 y 15. ¡Era de ver, cómo nuestros soldados actuaban junto a las posiciones de los rojos, causándoles innumerables bajas y como nuestra Artillería bien emplazada en La Maraños lanzaba sus tiros ciertos al enemigo. La Aviación precisa en todo momento, evolucionó durante los tres días señalados, sobre campo enemigo, bombardeando con efecto sus posiciones. Allí sucumbió una vez más el valor poco fundado de los marxistas.

Y allí vino a confirmarse más y más el efecto de nuestras armas. Bien por esos requetés, corazones patriotas, jóvenes de entusias-

El moro Adb-El-Axis quiere bautizarse

El simpático moro Adb-El-Axis B. Si Mohamed, de la cabila Quebdama, estaba en la Ciudad Universitaria, donde cayó enfermo de algún cuidado, por lo que tuvo que ser hospitalizado en Toledo. Desde allí ha venido a Valladolid a convalecer, acompañado de un Requeté, de quien está profundamente agradecido: «Ser muy buenos los Requetés y muy valientes; yo querer ser como ellos», dice este moro. Y al efecto, frecuenta el Centro Tradicionalista, y dos sacerdotes se han encargado de su instrucción religiosa. Sabe leer y escribir, habla el castellano bastante bien, su cultura es más que regular y demuestra deseos vehementes de ser cristiano, pidiendo con insistencia ser bautizado y recibir los Santos Sacramentos.

mo y llenos de savia y de vigor, prometedores del mañana; bien por esos soldados también que sostienen la lucha junto con nosotros, contra ese pueblo miserable que nos traicionaba.

Merced a los esfuerzos de todos los que luchan en esta cruzada de la Patria, España se orientará por los senderos del futuro nuevo y se presentará al mundo entero como la rescatadora de la fe de manos de la impía masonería.

Almacenes

"LA PAZ,"

—: TEJIDOS —:

—: PAQUETERIA —:

TALAVERA DE LA REINA

Circular del Gobernador civil sobre Seguros Madrnas de Guerra sociales obligatorios

Son numerosos los patronos de nuestro territorio que, olvidando la importancia de las leyes que regulan los Seguros sociales obligatorios, protectoras de humildes familias obreras o argumentando en el sentido de que se trata de un problema secundario en los actuales momentos, tratan de eludir su observancia dejando de inscribir a sus asalariados y de ingresar sus cuotas en los organismos de Previsión, presentando siempre resistencia pasiva al cumplimiento de los deberes patronales. Esta actitud constituye una verdadera desobediencia a las frecuentes disposiciones dictadas acerca de la materia, que denotan la preocupación de nuestro Gobierno para que los patronos abonen el importe de sus obligaciones y las Entidades aseguradoras cumplan puntualmente sus compromisos con los obreros, y debe considerarse, además, como falta de patriotismo y negativa a colaborar en el engran-

decimiento de España, por lo que debo advertir a todos los patronos, así como a las Corporaciones oficiales que tengan asalariados a su servicio, que se impondrán las más severas sanciones a quienes dejen de cumplir los deberes que les impone el Régimen Obligatorio de Retiros, el Seguro de Maternidad y el de Accidente de Trabajo, pues ahora más que nunca se exigirá la puntual observancia de las leyes protectoras de los humildes.

Toledo 27 de marzo de 1937.—
El gobernador civil, SILVANO CIRUJANO.

RELOJERIA, JOYERIA
Y ÓPTICA
JOSE HURTADO
(Sucesor de Valle)
Cuesta de Bzén, núm. 11

VISITEN ALMACENES

CIUDAD DE SEVILLA

Tejidos - Paquetería - Perfumería - Peletería

Secciones especiales de

Confecciones de señoras

Paquetería

Saldos y

Plata Meneses

La Hera, Román y Compañía

SEVILLA

Hijo de Romualdo Jiménez

MENENDEZ DELAYO, 14.—SEVILLA

MADERAS

"Fuentes,"

Fábrica de Camas Metálicas

Menéndez Pelayo, 10

SEVILLA

"Pañerías La Campana,"

Primera Casa en
Uniformes Militares

Campana, núm. 5

SEVILLA

Serapio Castro García

Almacén de Coloniales

Trinidad, núm. 25

TALAVERA DE LA REINA

Correas STOPLESS - Sedas

Suizas para Fábricas de Harinas

- Herramientas - Maquinaria

Hijos de Antolin Calvo - SEVILLA

Cipriano Rodríguez Arias

Sucesor de viuda de Rodríguez
Yagüe

Fábrica de paños y otros
tejidos para el Ejército y
Comercio.

BEJAR

(Salamanca)

Gran Garage BERNAL

Teléfono :-109:-

BEJAR (Salamanca)

Metal Troquelad

EMILIO MUÑOZ

LIBERTAD 16 — Teléfono:-82:-

Especialidades, botones, cifras y
emblemas para uniformes militares

BEJAR (Salamanca)

Solicitan madrina de guerra:

José Botana y Manuel Polonio, a Tercio del Alcázar, primera compañía, tercera sección; Ladislao Fernández, a Batallón Voluntarios de Toledo, tercera compañía; Antonio Labad, del batallón de Girona núm. 8, primera compañía; Ramón Clonchán, Ruperto Millán y Ramón Latorre, todos ellos del regimiento Infantería núm. 20, primera compañía, primer batallón; Narciso Vázquez Ortega, Domingo González García, Alfaro Plaza Corvo y Antonio Rodríguez Gómez, artilleros pertenecientes a la primera sección, batería de antitanques; el sargento Ladislao Guerra, cabos Manuel Alfonso y Juan Rojas Rojas, y los soldados Antonio Muñoz, Antonio Borrero, Juan Guillén, Juan Lafuente y Nicolás Maduño, todos ellos pertenecientes al batallón Cazadores de Melilla núm. 3, segunda compañía, grupo B.

José Martínez Lobato, Servicios Especiales, 6.ª compañía de la Guardia civil; el sargento Dionisio Fernández Arena, el cabo Juan Macayo Solana y el soldado Antonio Alonso Alegre, a Regimiento Infantería de Argel, núm. 27, cuarta compañía, 8.º batallón; Rosalío Rizardos Mora, a Regimiento Infantería, núm. 20, primera compañía, primer batallón; José Calero Rojas, cabo de la primera batería de Montaña de Ceuta; el cabo Sixto Díaz Masa García, y el soldado Alfonso Aradilla Ledesma, a tercera compañía del batallón Zapadores Mina-

Hotel y Restaurant

COMERCIO

TELEFONO :-:104

BEJAR (Salamanca)

"Para vosotras, Madrnas,"

Yo he visto experimentar una natural y franca alegría al recibirse vuestras cartas, lindas muchachitas que aceptásteis el título de madrnas, especialmente en las trincheras, donde el ver una letra femenina alivia el espíritu y el pensamiento de otras preocupaciones graves.

Aquí donde no llega un soplo de vida delicada, donde todo es un poco rudo, donde se pierde por completo la noción del tiempo y de las cosas, donde parece imposible que exista otra vida de regalo y de confort, pero donde se graba con más fuerza la virtud de la amistad y del compañerismo, una carta escrita con letra de caracteres muy femeninos y por manos que al no poder empuñar el fusil, empuñan la pluma, para traernos la seguridad de que no estamos solos con nuestros familiares, de que hay quien, además de ellos, reza por nosotros y se constituye en compañera leal para vivir, aunque sea por correspondencia, nuestra vida dura de campaña y seguir nuestros pasos con el pensamiento y el espíritu, no para dar ánimos que no se necesitan, sino para enviarnos todas las exquisiteces de vuestros corazones y toda la gama de vuestros sentimientos de mujer; esa carta, digo, debe tener todo el sabor de la gloria y toda la fragancia de la verdadera amistad y del compañerismo inmaculado que posee su más firme puntal, precisamente en la conveniencia espiritual de estos momentos de peligro que todos atravesamos.

¿Qué importa que nosotros estemos más expuestos ahora, si el verdadero peligro se cernía sobre España y, por lo tanto, sobre todos los españoles sin distinción.

Por eso, una amistad así, forjada en la fragua de la guerra, ha de ser firme y duradera, por eso, una amistad así, tendrá el encanto de su pureza; por eso, agradan nuestras cartas que traen el perfume de nuestra gracia, que es la sal de la vida.

Escribid, escribid mucho, no os importe a quien,

ni tengáis en cuenta su categoría. Encontraréis respuestas muy variadas; unas que rebasarán los límites discretos de la lírica, otras que dejarán entrever la fina espiritualidad de su autor, algunas con chispazos de ingenio que retratan un temperamento propenso a la ironía y al buen humor y muchas... con faltas de ortografía pero con la admirable sencillez del que pone su alma en los puntos de la pluma.

Por unos, sentiréis admiración; por otros, benevolencia; por todos, curiosidad.

Yo os veo enjuiciando la personalidad física general de vuestro desconocido ahijado, buscando en sus cartas el milagro grafológico que os lo presente tal como es y veo la lucha que sostienen nuestro natural curioso y nuestra imaginación novelesca. ¿Quién vencerá a quién? Yo apostaría por el primero, sin que quiera esto decir que no haya quien prefiera el encanto de lo desconocido a la amargura de una realidad.

No debe ocultarse sin embargo, a nuestra exquisita sensibilidad que es la savia de vuestro poderío, el verdadero valor de esas cartas cruzadas que en el nublado de las trincheras, son luz y aroma, cristal que transparente, en esta hora de renunciaciones y de verdades, los más escondidos sentimientos, pánfala por la que va pasando la película de esta santa cruzada con el fuerte realismo de su impresionante verdad.

Y después, cuando la convulsión que hoy nos conmueve se aplaque y vuelva a lucir el sol de las esperanzas en el amanecer de España, esas cartas habrán tenido la mágica virtud de unir a dos almas en una estrecha amistad irrompible, en una santa amistad innegable.

Escribid, escribid mucho madrnas.

CARLOS SALTOS
Capitán del 7.º Tabor de
Regulares, núm. 2.

Frente del Jarama, marzo.

CAFE Y HOTEL MODERNO

Alfredo Sánchez Bastida

TELEFONO :-24:-

Piedrahíta (AVILA)

Confitería y Fábrica de Mazapán

RODRIGO MARTINEZ

Santo Tomé, 17 - TOLEDO - Telf. 1763

Todos los días pasteles variados
y postres de todas clases

Pintores "LINESOL,"

EL UNICO Y VERDADERO SUSTITU-
TIVO DEL ACEITE LINAZA

Producto registrado.--Desconfiad
imitaciones.

Depositario, PERRÉS
Encarnación, 34. Feria, 56.

La Casa de las Novedades

MEDEL Y CRUZ

Tejidos. Mercería, Perfumería y
Confecciones.--Emblemas para
Requetés y Falange.--Equipos
de novias. Siempre las últimas
novedades para señoras.

(PRECIO FIJO)
Cuatro Calles, 3 TOLEDO

MAXIMIANO SÁNCHEZ

Primera Casa en Embuti-
dos - Comestibles finos -
Embotellados de todas
marcas

Capuchinas, núm. 2.—TOLEDO

Casa Díaz

La mejor en flambres

TOLEDO

PALOMINO & VERGARA

VINOS Y COÑAC

JEREZ

(Casa fundada en 1865)

ESPECIALIDADES:

Jerez Dulce "Lusitania"

Jerez Quina Vergara

Anís Macaco

Coñac Centurión

Pío XI (Vino para Consagrar)

Las gloriosas fuerzas que acaudilla el general Mola han roto la serie de fortificaciones que eran la defensa natural de Bilbao.

Ha sido preciso para que los nacionalistas vascos, en infame contubernio con los comunistas, se dieran cuenta de la imposibilidad de someter ideológicamente a la españolísima Navarra, que, dejando a un lado las palabras, se alzara en armas contra el separatismo. Y no conformes aún, habían puesto sitio a las trincheras defendidas en su mayoría por Requetés navarros, con una osadía que las decisiones oportunistas del Alto Mando mantenían en una espera de inquietudes.

Pero ha surgido la sorpresa. La España que en estas tierras representaba el Requeté, ha ensanchado a punta de bayonetas su patria y su idea. Las cumbres que ayer eran reducidos separatistas son hoy pedestal de la bandera bicolor. Sobre las verdes lomas las boinas rojas son gotas de sangre redentora, que correrán hechas torrente, monte abajo, hacia Bilbao.

ULTIMA HORA La visita del Clero protestante inglés a la España roja ya fracasada

Londres, 2. (madrugada). — El «Morning Post» critica duramente al Gobierno, porque dió permiso a una Comisión del Clero, presidida por el Arzobispo de Canderbury, para dirigirse a España roja a estudiar allí la situación bajo el punto de vista religioso. El periódico pone de relieve que los miembros de esta Delegación son conocidos por sus convicciones izquierdistas; de forma que este viaje no puede representar un examen imparcial de las cosas.

El «Daily Herald» escribe que la autorización para ese viaje fué dada por intervención personal de Eden. El Foreign Office ya había recusado acceder al proyecto de la Delegación.

Accidente de Aviación en Polonia

Varsovia, 2 (madrugada). — Dos aviones militares chocaron en pleno vuelo durante unos ejercicios en la región de Bosen. Los dos tripulantes resultaron muertos.

Terminan las negociaciones económicas italo - checoslovacas

Roma, 2 (madrugada). — Las negociaciones económicas italo - checoslovacas han llegado a la conclusión de un acuerdo para la reglamentación del tráfico comercial. El acuerdo fué firmado por el Conde de Ciano y el ministro de Checoslovaquia en Roma.

Las nuevas direcciones del partido comunista de Ucrania y de la Rusia blanca

Varsovia, 2 (madrugada). — La «Gaceta Dolska» ve en las modificaciones operadas en la dirección del partido comunista en Ucrania y en la Rusia blanca una intensificación de la influencia de los elementos rusos, así como que la nueva composición de las autoridades centrales en Moscú debe ser interpretada como medida preparatoria para la sugestión rigurosa de pueblos sometidos a los Soviets.

La participación de Italia en la Conferencia de Montreux

Roma, 2 (madrugada). — Sobre la próxima participación de Italia en la Conferencia de Montreux, relativa a la supresión de las capitulaciones en Egipto, se hace notar en los medios políticos italianos que para Italia esta Conferencia no tie-

ne nada que ver con la Sociedad de Naciones, de cuyas reuniones Italia continuará abasteciéndose, mientras el organismo ginebrino, en la cuestión referente a Abisinia, no se coloque en camino de realidad. Italia, por lo demás, está dispuesta a apoyar las justificadas reivindicaciones de Egipto, con la condición de que le sean dadas garantías de que quedarán salvaguardados los intereses de los numerosos súbditos italianos residentes en Egipto.

Mensaje del rey de Inglaterra a la India

Londres, 2 (madrugada). — Después de la entrada en vigor de la nueva Constitución de la India, el Rey de Inglaterra dirigió un mensaje a los indios, expresándoles la aspiración de que las posibilidades que ofrece a nueva Constitución sean aprovechadas en interés de la India.

Bombardeo de Jaén por el canallesco ataque aéreo al Hospital de Córdoba

QUEIPO DE LLANO AL MICROFONO



Sevilla (12 noche). — El general, en su charla de anoche, comenzó diciendo: Apremiantes obligaciones me hacen ser hoy breve. Desde hace días la aviación roja, que apareció por la parte de Pozoblanco, demostró tal ineptitud, que era una irritación para nuestros soldados. Nuestros aviadores buscaron a los rojos, y éstos huyeron sin hacerles frente, cesando en su bombardeo. Para desquitarse, se fueron a bombardear pueblos pacíficos como Villaharta, Montoro, Espiel, Belmez y Peñarroya, causando escasísimos daños. En Belmez cometieron la canallada de bombardear el hospital; pero no quise pagarles en la misma moneda, esperando a que se hiciera la luz en estos aviadores canallescos y desistieran de cometer nuevos crímenes. Mas hoy se ha colmado la medida, pues un grupo de aviones rojos ha cometido la salvajada de bombardear el Hospital de Córdoba, causando bastantes víctimas entre los heridos y enfermos, así como entre las familias que habían ido a visitarlos. Y luego se fueron a bombardear el barrio de Cengadilla, donde destrozaron cinco casas de obreros.

Los aviones marxistas han causado la muerte de un obrero, tres mujeres y bastantes niños. Yo no he querido que esto quedara sin castigo, y para demostrarles además que nuestros aviones no les han pagado en la misma moneda, no porque no sepan hacerlo, sino porque no hemos querido, he ordenado el bombardeo de la ciudad de Jaén, que ha sufrido las consecuencias del salvajismo de los rojos. Yo lamento el efecto espantoso que, según mis noticias, ha producido nuestro bombardeo; pero es necesario imponer respeto a esa canalla, y en lo sucesivo responderemos al bombardeo de una población con el bombardeo de otra, y si ellos matan y destrozan, nosotros destrozaremos y mataremos también. Ojo por ojo, y diente por diente.

Continúan los marxistas lanzando bulos sobre el desastre de Pozoblanco. La radio Jaén habla de enorme cantidad de material que nos han cogido, y la de Andújar asegura que también nos cojen muchos prisioneros. Ni ha habido prisioneros ni se les han pasado esos artículos de que hablan, ni hay una palabra de verdad en sus afirmaciones. No ha habido más que lo que dije ayer. Y como, a pesar de todo, sigo creyendo un caballero a Pérez Salas, apelo a él para que diga quién dice la verdad.

También siguen hablando las radios marxistas del famoso complot contra el general Franco, lo que sería algo para hacer reír si no lo creyesen sus borregos y se difundiese por el extranjero. El Generalísimo, a estas horas, debe estar entrando en Sevilla, donde piensa recibir a estos caballeros moros que han venido a visitarnos a su regreso de la Meca, Franco no ha ido a Marruecos porque no tenía por qué ir allá.

El gobernador militar de Málaga me telegrafía hoy que toda la prensa extranjera que pasa por Italcable, con rara unanimidad, acusa rebeliones en varios puntos de nuestra zona, y sobre todo en aquella capital. Málaga aprovecha esta ocasión para reiterar su adhesión al Generalísimo y a mí. Supongo que los gobernadores de las demás provincias habrán procedido igual para dar un mentís a la canalla roja.

Lo gracioso es que ésta es la que ahora nos tacha de embusteros por haberles acusado de perseguir a sacerdotes y monjas. Mientras en Gijón están volando iglesias con dinamita para que no queden ni los cimientos...

También dicen que hemos traído aquí extranjeros para darles nuestro dinero y nuestras mujeres. Las que viven en nuestro territorio están a salvo de atropellos, como los que tanto han sufrido las mujeres del campo marxista. En cuanto al dinero, los extranjeros que vengan a nuestro lado no pueden pensar en el robo: primero, porque nosotros respetamos la propiedad, y además, porque en las poblaciones que rescatamos no queda nada por robar, porque todo lo han desvalijado los rojos.

Se han registrado casos lamentables respecto al plato único. De una familia que vive bien, y cuya cabeza derrocha bastante en cabarets y diversiones nocturnas, sé que el mes pasado dió cincuenta céntimos para el plato único, y se trata de un potentado catalán que vino huyendo a nuestro campo y acaso tengamos que echarle ahora a escobazos.

Italia no asistirá a la revista naval de Inglaterra

Londres, 2 (madrugada). — El «Daily Telegraph» informa que en la revista naval de Sillheal, con ocasión de las fiestas de la coronación de Jorge VI, Italia no estará representada por ningún navío. Italia ha sido invitada; pero no ha aceptado la invitación.

Aviones ingleses de 3.400 caballos de vapor

Londres, 2 (madrugada). — Aviones de 3.400 caballos de vapor serán construidos para el servicio imperial Air Ways, y se destinarán al servicio europeo y las líneas imperiales.

Francia pierde importancia capital en los Balcanes con el acuerdo de Belgrado

París, 2 (madrugada). — Comentando la reunión de la Conferencia de la pequeña Entente, el «Oeuvre» escribe que la conclusión del acuerdo italo-yugoeslavo suscitó en Praga y Bucarest vivas críticas. Yugoslavia rechaza definitivamente la propuesta francesa de pacto de asistencia con la pequeña Entente. Puede decirse que Francia ha perdido en los Balcanes una importancia capital.

Dentro de diez días será eficaz la ley de control

Londres, 2 (madrugada). — El «Times» dice que la ley de control debe ser eficaz dentro de unos diez días. Las dificultades políticas no se presentan en el Comité de Vigilancia; de modo que éste puede ocuparse exclusivamente de las cuestiones de orden técnico y administrativo.

Lo que dice el «Times» sobre el acuerdo italiano con Yugoslavia

Londres, 2 (madrugada). — Analizando la situación en la Europa central, dice el «Times» que el acuerdo con Yugoslavia parece probar que Mussolini tiene la opinión de que la paz se puede salvaguardar en Europa central y en el Mediterráneo oriental por medio de una colaboración internacional.

El proyecto de asistencia mutua entre los países de la pequeña Entente

Varsovia, 2 (madrugada). — Comentando la reunión de la pequeña Entente en Belgrado, la Prensa polaca dice, con referencia a informes de Bucarest, que se examinará con esta ocasión el proyecto de Benes, aprobado por el Gobierno francés y que prevee la conclusión de un acto de asistencia mutua entre los países de la pequeña Entente. Por este pacto, los Estados miembros se garantizarán mutuamente, garantizándose también el

«statu quo» territorial. Hasta ahora los Estados miembros garantizaban únicamente las fronteras limítrofes de Hungría. Se calcula en los medios políticos de Bucarest que el nuevo pacto no mejorará nada la situación de Rumanía ante la Unión Soviética. Es evidente que el proyecto de Benes tiende a garantizar en primer lugar la seguridad de Checoslovaquia.

Un esbirro de la Generalidad a la cárcel

Barcelona, 1. — En el domicilio de Eusebio Torres han sido halladas quinientas mil pesetas que tenía escondidas en lugar oculto. Como se ha comprobado que pertenecen a personas fascistas, el ocultador ha pasado a la cárcel.



La importancia del pacto que Italia y Yugoslavia acaban de ratificar — ayer dábamos la noticia — en Belgrado, ha tenido una resonancia mundial. Francia y Rusia, las dos naciones a quien hace daño la preponderancia que el eje Berín-Roma va tomando en el concierto europeo, han puesto el grito en el cielo. Especialmente Rusia ve cómo una frontera de recios muros antidemagógicos se opone a su infiltración malévola en los asuntos del resto del Continente. Y Francia se da cuenta de que la barrera entre ella y su nefasta aliada va siendo cada vez más honda, por el foso que junto a sus límites van abriendo el espíritu de conservación y engrandecimiento, que anima a la mayoría de las naciones de Europa. En el fotograbado puede ver el lector el entusiástico recibimiento que el pueblo en masa de Belgrado tributó al conde Ciano como representante y ministro de Negocios Extranjeros de Italia, a su llegada a la capital, para ratificar el pacto italo-yugoeslavo.